



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

La Razón

PP-4

23/11/2022

LEGISLATIVO

PIDE PROTEGER AVANCES DEMOCRÁTICOS

Llama ONU-DH a preservar instituciones electorales en México

POR J. BUTRÓN, M. JUÁREZ Y J. CHAPARRO

VE NECESARIO defender autonomía e imparcialidad del árbitro; iniciativa debe ser fruto de debate

CONFÍA Monreal en sensatez; ley secundaria no se puede modificar sin tocar Constitución, dice **págs. 4 a 8**

PERDIÓ Gobierno la cabeza con Plan B: PRD; Segob trabaja en él; unidad, no a toda costa: AMLO



Pluralismo, núcleo de la democracia: Liz Throssell

ONU-DH llama a preservar las instituciones electorales

PORTAVOZ del ACNUDH pide que cualquier reforma en torno al sistema sea refuerzo de la participación ciudadana; en el Mundial resuena la consigna: "el INE no se toca"

• Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

La Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) hizo un llamado a todos los actores a proteger los "avances democráticos" alcanzados por la sociedad mexicana en las últimas décadas y a "preservar la independencia e imparcialidad" de las instituciones electorales.

En conferencia de prensa en Ginebra, Liz Throssell, portavoz de Volker Türk, Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), declaró que la ONU-DH ha seguido el "vibrante" debate en torno a las propuestas para reformar el sistema electoral en México, y por ello estima que es necesaria la autonomía de los órganos, para seguir en una democracia.

EL TIP

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador advirtió el lunes pasado que si no se aprueba en el Congreso la reforma constitucional en materia electoral, habrá una reforma legal.

"ONU-DH hace un llamado a todos los actores a proteger los avances democráticos alcanzados por la sociedad mexicana en las últimas décadas y a preservar la independencia e imparcialidad de las instituciones electorales", indicó Liz Throssell.

Señaló que se requiere la celebración de elecciones libres, justas y pacíficas, que promuevan el pluralismo y la diversidad, y que garanticen el respeto de los derechos humanos y las libertades fundamentales, ya que "es el núcleo de todo gobierno democrático".

"Cualquier iniciativa de reforma debe fortalecer y profundizar la democracia, la inclusión y la participación ciudadana, y ser fruto de un debate respetuoso e informado", apuntó.

“ ONU-DH hace un llamado a todos los actores a proteger los avances democráticos alcanzados por la sociedad mexicana (...) y a preservar la independencia de las instituciones electorales”

Liz Throssell
Portavoz del ACNUDH

“ QUIEREN ver cómo debilitan al INE (...) lo quieren acabar para que cometa errores, a fin de que tengan un mal resultado y le echen la culpa”

Jesús Zambrano
Dirigente nacional del PRD



Foto: Cortesía de la UNAM

EN LA WEB



Escanea el QR para ver el video completo.

razon.com.mx

MEXICANOS gritaban a favor del INE, mientras transitaban en el metro de Qatar, ayer.

El organismo sostuvo que su tarea es ayudar a garantizar que todas las iniciativas de regulación nacional se lleven a cabo cumpliendo plenamente con las normas y estándares de derechos humanos.

Las declaraciones de la ONU-DH se dan en el marco del debate en México por la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral que promueve el Presidente Andrés Manuel López Obrador y que la oposición ha rechazado.

A raíz de esta negativa, Morena en la Cámara de Diputados busca impulsar paralelamente un "plan B", que incluye la compactación de algunas comisiones que

hoy integran el Instituto Nacional Electoral (INE), que los módulos del órgano autónomo se trasladen a bibliotecas o escuelas públicas para evitar el pago de rentas, y que las personas puedan acceder a una diputación federal desde los 18 años, entre otros aspectos.

Al respecto, Tyler Mattiace, investigador de la organización internacional Human Rights Watch, aseguró que el Presidente López Obrador pone en riesgo el sistema electoral, así como las elecciones libres y justas, con los cambios que propone.

Señaló que el sistema electoral de México es complicado, ya que, dijo, existen 64 tribunales electorales estatales y dos federales, pero con los cambios habría sólo una junta electoral y un tribunal.

Por esa razón, advirtió que los países están obligados a garantizar que quien dirige las elecciones sea imparcial, y la propuesta de México pondría en peligro la independencia de los árbitros electorales.

"Los mexicanos lucharon mucho por el derecho al voto en las elecciones reales. Esta propuesta sería un gran salto hacia atrás", advirtió.

HASTA EN QATAR. La defensa del INE trascendió las fronteras mexicanas y llegó hasta el Mundial de Fútbol, donde resonó el grito de "el INE no se toca".

En redes sociales se viralizó un video en el que aficionados mexicanos que se encuentran en ese país no desaprovecharon la oportunidad para mostrar su apoyo al órgano electoral, con la repetida frase de "el INE no se toca", que trascendió

en la marcha del pasado 13 de noviembre realizada en la Ciudad de México y que fue replicada en otros puntos de la República Mexicana.

En la cuenta de Twitter de la Sociedad Civil México se dio a conocer el video, en donde se ve que las personas caminan por las instalaciones del metro de Qatar y a la vez gritan la consigna en apoyo al órgano electoral.